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Os clubes de serviço de Montes Claros, 
Lions, Maçonaria e Rotary, lançam hoje (5), 
as 17 horas uma mobilização para a cons-
trução da vila olímpica de Montes Claros na 
antiga área do aterro controlado de Montes 
Claros, a margens da BR-365, na saída para 
Pirapora. No ano de 1997, o então ministro 
Edson Arantes do Nascimento, o Pelé, liberou 
recursos para a construção da vila olímpica 
de Montes Claros no grande Delfino. No ano 
de 2016, a cidade devolveu a verba corrigida 
pela inflação. 

Os postos de combustíveis de Montes 
Claros estão comercializando a gasolina a 
R$ 4,99, o litro, com uma queda de R$ 0,68 
em relação ao preço fixado em 1º de janeiro, 
que era de R$ 5,67. Porém o valor cobrado 
é R$ 0,20 mais caro do que o valor que foi 
cobrado em 31 de dezembro. O preço do ál-
cool foi aumentado em R$ 0,29, saindo de 
R$ 3,68 e agora foi para R$ 3,97 com aumen-
to de R$ 0,29. No dia 1º estava em R$ 4,59 
e teve aumento de R$ 0,91. Foi reduzido em 
R$ 0,62 o litro

Justiça notifica Copasa 
sobre proibição de 
aumentar conta de água DIVULGAÇÃO
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Campanha pede nova 
vila olímpica na área do 
lixão 

Postos reduzem preço de 
combustíveis, mas valor 
é mais alto

SAÚDE 6

SAÚDE 6

REGIONAL 4

DIVULGAÇÃO

A Agência Nacional de Vigilância Sa-
nitária (Anvisa) aprovou na terça-feira 
(3), o primeiro medicamento injetável 
de uso semanal para o tratamento do 
sobrepeso e obesidade, o Wegovy (se-
maglutida 2,4mg), produzido por uma 
indústria farmacêutica, que tem unida-
de em Montes Claros. 

Anvisa aprova remédio injetável para tratamento 
da obesidade

Saiba o que é a diástase, problema 
comum entre as mulheres
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O O tenente-coronel Rubens Fernandes de Olivei-
ra, nascido em Brasília de Minas e lotado atualmen-
te em Belo Horizonte foi nomeado para comandar 
o 7º Batalhão de Bombeiros Militares, sediado em 
Montes Claros e que cobre todo Norte de Minas e 
parte do vale do Jequitinhonha. Ele substituirá é te-
nente-coronel Darlan Moreira, que entrou de férias 
e se aposentará. 

Brasilminense nomeado comando do Corpo de 
Bombeiros em Montes Claros

“Energia solar se torna 2ª maior fonte da 
matriz brasileira”, comemora Gil Pereira

Nesta semana a Youtuber Lore Improta, esposa do cantor baiano Léo Santana, usou as redes sociais para dividir com as 
seguidoras - e também alertá-las - sobre um problema muito comum entre as mulheres, a diástase abdominal. A fisioterapeuta 
pélvica Jara Gabrielle explica que a diástase ocorre, geralmente, em pessoas com obesidade ou após o parto. 
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A energia solar se tornou a segunda maior fonte da 
matriz elétrica do país ao alcançar na terça-feira (3/1), 
a marca de 23,9 gigawatts (GW) de potência instalada 
operacional. A fonte fotovoltaica superou a eólica (23,8 
GW), ficando atrás somente da hídrica (109,7 GW). 
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Uma nova chance para a 
conservação da natureza

Você, consumidor, também é responsável pelo 
crescimento de pequenas empresas

O futuro do agronegócio brasileiro passa 
pelas mulheres (Parte 1)

Apesar de ser considerado o 
terceiro maior sonho do brasileiro 
(segundo relatório do Global Entre-
preneurship Monitor), empreender 
nem sempre é a primeira opção de 
quem está precisando equilibrar as 
contas. Abrir uma empresa pode ser 
a reação de algumas famílias que 
necessitam complementar a renda.

Ainda segundo o GEM, estima-se 
que o Brasil tenha 43 milhões de 
pessoas que formalizaram seus ne-
gócios ano passado ou que fizeram 
alguma ação para ter um empre-
endimento no futuro. Contudo, se 
formos analisar o número de pes-
soas que empreendem de maneira 
informal, certamente o número 

seria muito maior. É bem provável 
que você conheça alguém que ven-
de algum docinho no seu prédio, 
ou aquela pessoa cheia de talento 
tentando passar por este momento 
econômico delicado. Diante de tan-
tas datas comemorativas que impul-
sionam o varejo, os consumidores 
correm para shoppings e grandes 

varejistas para não ficarem para 
trás. E como fica o pequeno empre-
endedor que espera ansiosamente 
por essas datas para fazer seu caixa?

O Sebrae de São Paulo já falou 
sobre isso: de acordo com recen-
te pesquisa, 54% das pessoas que 
planejam comprar de pequenos 
empreendedores fazem isso por 

acreditar que esse pequeno gesto 
melhora a economia local. O com-
portamento gira a economia local, 
de fato, mas competir com grandes 
varejistas pode ser desleal: com re-
cursos inesgotáveis de produção, 
logística e distribuição, preços.

Claro que nem sempre pode-
mos priorizar a preocupação com 

a cadeia produtiva no lugar do me-
nor preço, mas se mantivermos isso 
em mente na hora de fazer nossas 
escolhas na hora de consumir, já é 
um avanço. Uma simples mudança 
de hábitos pode salvar um micro-
empreendedor e sua família que 
tentam sobreviver em um momento 
de instabilidade econômica.

Não é de hoje que as mulheres 
são parte fundamental da vida no 
campo. Sabe-se que, nos tempos 
das cavernas, elas eram as res-
ponsáveis por recolher as semen-
tes e fazer os testes de plantação 
enquanto os homens saíam para 
caçar. Desde então, muita coisa 
mudou e essa organização da sub-
sistência familiar nunca se separou 
da figura feminina. Mas esse papel 
na lida do campo evoluiu, cresceu 
e se tornou parte indissociável do 
que hoje elas representam para o 
agronegócio no Brasil e no mun-
do.

As mulheres atuam nos mais di-
versos papeis e carreiras, e os últi-
mos anos foram decisivos para que 
houvesse um avanço significativo 
nas suas conquistas por um espaço 

que sempre foi delas, mas que ca-
recia de um sentimento de perten-
cimento. Mais que isso, elas conse-
guiram – e conseguem – inspirar 
todos ao seu redor, fazendo com 
que o setor caminhe para o futuro 
com mais equidade de gênero e 
desenvolvimento sustentável.

Apesar desse avanço, ainda há 
muitos desafios. Em 2016, quando 
o Congresso Nacional das Mulhe-
res do Agronegócio (CNMA) foi 
criado, os obstáculos para elas 
eram ainda maiores: preconceito 
num ambiente majoritariamente 
masculino, dificuldade de aces-
so à tecnologia, aos estudos, ao 
crédito, entre muitos outros. Foi 
nesse contexto que o evento trou-
xe a oportunidade de reunir essas 
mulheres e discutir seus objetivos 

e angústias quando olhavam para 
o mercado.

Em sua primeira edição, no ano 
de 2016, o CNMA esperava um 
público de 300 congressistas, mas 
surpreendeu até mesmo a organi-
zação com a presença do dobro 
de inscrições, com a presença de 
600 mulheres. A partir daí, elas 
não pararam mais. O evento se 
tornou um grande e sólido movi-
mento, que inspirou a criação de 
uma rede de apoio e de ação, que, 
no ano seguinte, juntou 1.000 par-
ticipantes e, na última edição pre-
sencial, em 2019, chegou a 1.900 
protagonistas do agro. Sem contar 
as dezenas de grupos regionais 
criados a partir das congressistas 
que estiveram presentes.

Hoje elas estão no campo, nas 

indústrias, nos centros de pesqui-
sa, entre outras áreas, ocupando 
diferentes cargos, muitos deles de 
liderança. Na edição de 2022 do 
Congresso, totalmente presencial 
após a pandemia, o tema será “Co-
ordenação das cadeias produtivas 
no agronegócio, a década decisi-
va”, escolhido certeiramente por 
englobar o momento que o Brasil 
está vivendo e o que queremos 
para o País nos próximos anos, 
além de reunir aquilo que o even-
to se propõe a ser: um espaço de 
referência para tudo o que envolve 
as mulheres do setor.

Esse protagonismo requerido 
pelo Congresso em ser o principal 
palco das discussões, o elo propul-
sor e multiplicador de ideias vem 
sendo construído ao longo desses 

anos, agregando pessoas, contan-
do histórias, revelando lideranças, 
dando destaque a talentos e voz a 
mulheres de diferentes cadeias do 
agro. Mais que isso, impactando 
a todos, homens e mulheres, por 
tudo o que foi construído no seu 
entorno.

Colocar à luz de todos as con-
quistas e as dificuldades das pro-
dutoras rurais e profissionais que 
atuam no agro, criar uma rede de 
apoio e de confiança entre mulhe-
res de diferentes regiões. Este é o 
poder e a importância da comuni-
cação, que precisa hoje integrar 
todos os elos da cadeia produtiva 
para que o setor evolua e possa 
contribuir ainda mais para o PIB 
brasileiro, participação que che-
gou a 27,4% em 2021, segundo 

pesquisadores do Centro de Estu-
dos Avançados em Economia Apli-
cada – CEPEA-Esalq/USP.

A pluralidade do agronegócio e 
as diferentes realidades do campo 
fazem com que as cadeias produti-
vas enfrentem desafios diferentes, 
mesmo sendo todas parte de um 
mesmo setor. Essa é uma missão 
importantíssima para as mulheres 
do agronegócio, que têm revelado 
ao longo desses anos possuírem 
características muito positivas de 
empatia, de intuição, de consci-
ência ambiental, de sucessão, de 
valorização de recursos humanos 
e uma competência muito grande 
para comunicação, fundamentais 
para essa coordenação e para de-
senvolver o diálogo com as cadeias 
produtivas.

Evidências científicas con-
firmam que o planeta está fi-
cando mais quente e que as 
consequências do aquecimen-
to global serão cada vez mais 
graves. Tempestades, ondas 
de calor, secas prolongadas 
e inundações são alguns dos 
fenômenos climáticos extre-
mos que serão cada vez mais 
frequentes. Mesmo as proje-
ções mais otimistas apontam 
riscos às vidas de milhões de 
pessoas nas próximas décadas 
e alertam para a possibilidade 
de extinção de centenas de es-
pécies. Sim, é dramático!

Mas denunciar os proble-
mas atuais não é o bastante. 
Precisamos avançar rapida-
mente na construção de mo-
delos de desenvolvimento 
sustentável, que considerem 
o equilíbrio ecológico como 
condição para qualquer pos-
sibilidade de futuro. Nessa 
equação devemos considerar 
a biodiversidade e os benefí-
cios que a natureza provê para 
as pessoas, o que considera 
as condições adequadas para 
uma vida digna para mais de 7 
bilhões de seres humanos.

O Brasil, historicamente, 
tem tido uma atuação arrojada 
na agenda ambiental. Com a 
promulgação da Constituição 
Federal de 1988, que estabele-
ceu o direito ao meio ambien-
te ecologicamente equilibrado 
como um de seus princípios, 
houve muitos acertos do po-
der público e da sociedade ci-
vil organizada quanto ao dever 
de proteger e preservar a natu-
reza em benefício das futuras 
gerações.

A criação do Instituto Bra-
sileiro de Meio Ambiente e 
dos Recursos Naturais Reno-
váveis (Ibama), em 1989, foi 

um exemplo efetivo desse 
compromisso constitucional. 
A partir da Eco-92, a histórica 
Conferência das Nações Uni-
das para o Meio Ambiente e 
Desenvolvimento realizada no 
Rio de Janeiro, inúmeros fo-
ram os marcos legais estabele-
cidos pelo País e reconhecidos 
como referências internacio-
nais. Ainda na década de 1990 
podemos destacar o Programa 
Nacional da Diversidade Bioló-
gica, de 1994, e a Lei de Cri-
mes Ambientais, de 1998.

Com a virada do século, 
vieram novos marcos, como o 
Sistema Nacional de Unidades 
de Conservação (SNUC), em 
2000, e a Política Nacional da 
Biodiversidade, em 2002. A 
primeira delimitação das Áreas 
Prioritárias para a Conserva-
ção, Utilização Sustentável e 
Repartição dos Benefícios da 
Biodiversidade foi proposta 
em 2004, enquanto o Painel 
Brasileiro de Biodiversidade 
(PainelBio) foi instituído em 
2014. Merecem destaque tam-
bém o Relatório sobre Gênero, 
Objetivos do Desenvolvimento 
Sustentável e Metas Nacionais, 
de 2016, e as Listas Vermelhas 
de Espécies Ameaçadas da Flo-
ra e da Fauna Brasileiras, que 
tiveram suas últimas revisões 
em 2014 e 2018.

Entretanto, nos últimos 
anos, a liderança brasileira 
tem seguido o caminho inver-
so. Além do aumento do des-
matamento, são preocupan-
tes os focos de incêndios, as 
invasões em áreas protegidas 
e as denúncias de agressões 
a comunidades tradicionais. 
Desde 2018, nenhuma nova 
unidade de conservação fede-
ral foi criada e, também, não 
houve reconhecimento de no-

vas terras indígenas em nosso 
território. Além disso, nota-
mos evidente enfraquecimen-
to dos órgãos de fiscalização e 
controle, com sistemáticas re-
duções de quadro de funcioná-
rios, de recursos financeiros e 
de autonomia, resultando em 
evidente redução na proteção 
e no uso racional de nossos 
recursos, tanto de áreas terres-
tres quanto costeiro-marinhas.

Tais fatos chocam não ape-
nas a sociedade brasileira como 
também a opinião pública in-
ternacional. Eles representam 
um revés no protagonismo 
internacional que o Brasil re-
presentava, o que se reflete 
nos posicionamentos do País 
nas discussões, tratados e con-
ferências da Organização das 
Nações Unidas (ONU) sobre 
biodiversidade e clima. Mas, 
se nos últimos anos o “clima” 
no Brasil é de desconfiança em 
relação às políticas ambientais, 

seu pioneirismo na agenda am-
biental revela que é possível 
retomar esse caminho e recu-
perar o tempo perdido.

É necessário retomar a cria-
ção e a implementação de uni-
dades de conservação, cujos 
processos se encontram há 
anos prontos no Instituto Chi-
co Mendes de Conservação da 
Biodiversidade (ICMBio), além 
de estabelecer compromissos 
concretos a curto e médio pra-
zos para a redução do desma-
tamento e incêndios florestais 
de nossos biomas e propor a 
imediata expulsão de madei-
reiros, grileiros e garimpeiros 
ilegais de nossas áreas prote-
gidas.

O Congresso Nacional pode 
– e deve – cobrar o Executivo 
Federal para que tais medidas 
sejam priorizadas, bem como 
demonstrar proatividade barran-
do inúmeros projetos de lei que 
propõem retrocessos ao nosso 

arcabouço legal ambiental.
Uma retomada do protago-

nismo brasileiro também pressu-
põe a aprovação de leis benéficas 
ao meio ambiente. Um exemplo 
concreto seria o avanço da tra-
mitação da chamada Lei do Mar 
(PL 6969/13), que cria a Política 
Nacional para a Conservação e o 
Uso Sustentável do Bioma Ma-
rinho Brasileiro, englobando o 
mar territorial, a zona costeira, 
as dunas e mangues, objetivan-
do promover o uso sustentável 
dos recursos naturais, garantir a 
conservação da biodiversidade 
e prevenir impactos negativos a 
nossa costa.

Um dos princípios do PL 
6969/13 é a sintonia com os 
acordos internacionais para 
a preservação do oceano e os 
Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável da ONU. Seria um 
gesto oportuno e necessário 
para que o Brasil proteja efe-
tivamente sua biodiversidade 

marinha e fortaleça as bases 
para uma economia sustentá-
vel do oceano, além de mos-
trar ao mundo que podemos 
retomar a liderança nas polí-
ticas de conservação rumo a 
uma economia sustentável.

Mas para que esse processo 
de recuperação seja duradou-
ro, mudanças mais estruturan-
tes devem ser promovidas no 
País. Mudanças que levem ao 
fortalecimento da educação. 
Da educação para a autono-
mia, da educação emancipa-
tória, da educação para trans-
formação, cujo objetivo seja 
o desenvolvimento da visão 
crítica e do protagonismo so-
cial em um processo de cons-
trução de uma democracia 
participativa ambientalmente 
e socialmente justa. Essa é a 
chave para resgatar o Brasil do 
passado e promover o Brasil 
do futuro, superando o Brasil 
do presente. 
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“Energia solar ultrapassa eólica e “Energia solar ultrapassa eólica e 
se torna 2ª maior fonte da matriz se torna 2ª maior fonte da matriz 
brasileira”, comemora Gil Pereirabrasileira”, comemora Gil Pereira

Projeto aumenta pena para compra de votos Projeto aumenta pena para compra de votos 
que envolva assédio no local de trabalhoque envolva assédio no local de trabalho

Projeto permite a aplicativo bloquear motorista Projeto permite a aplicativo bloquear motorista 
após reclamaçõesapós reclamações

Proposta inclui projetos culturais de escolas públicas Proposta inclui projetos culturais de escolas públicas 
entre beneficiários da Lei Rouanetentre beneficiários da Lei Rouanet

"É assim que trabalhamos, para gerar empregos, baratear 
o custo e levar energia limpa para todos os mineiros, 

especialmente os norte-mineiros", destacou Gil Pereira

Energia fotovoltaica ultrapassou a eólica e acaba de assumir 
a segunda posição na matriz elétrica brasileira, somando as 

grandes usinas solares e a geração própria

O impacto social, econômico e ambiental deste recorde é 
excelente: mais de 705 mil empregos gerados no país e cerca de 

R$ 120,8 bilhões em investimentos

Reginaldo Lopes, um dos autores do projeto de lei

A energia solar se tornou a se-
gunda maior fonte da matriz elétri-
ca do país ao alcançar na terça-feira 
(3/1), a marca de 23,9 gigawatts 
(GW) de potência instalada opera-
cional. A fonte fotovoltaica superou 
a eólica (23,8 GW), ficando atrás so-
mente da hídrica (109,7 GW).

“O impacto social, econômico 
e ambiental deste recorde é exce-
lente: mais de 705 mil empregos 
gerados no país e cerca de R$ 120,8 
bilhões em investimentos. Além 
disso, proporcionou R$ 38 bilhões 
em receitas públicas revertidas em 
benefícios para os municípios, ten-
do evitado ainda a emissão de 33,3 
milhões de toneladas de CO2 na 

geração de eletricidade”, destacou 
o deputado Gil Pereira, que presi-
de a Comissão das Energias Reno-
váveis e dos Recursos Hídricos, da 
Assembleia.

MG: LIDERANÇA DECISIVA

“Minha alegria é maior em ra-
zão da liderança nacional e decisi-
va contribuição de Minas para que 
esta fonte limpa tenha atingido tal 
posição no Brasil. Aqui, geramos 
hoje mais de 4 GW de energia so-
lar, resultado da minha luta parla-
mentar ao longo da última década 
para criação e aprovação de leis 
de incentivo ao setor. É assim 

que trabalhamos, para gerar em-
pregos, baratear o custo e levar 
energia sustentável para todos os 
mineiros, especialmente para os 
norte-mineiros”, disse Pereira 

A maior importância da ener-
gia solar para o país (11,2% da 
matriz, ficando agora atrás ape-
nas da fonte hídrica, com 51,3%) 
ocorre em cenário do seu forte 
crescimento, através de incenti-
vos econômicos à instalação de 
usinas fotovoltaicas de pequeno 
a grande porte, considerando me-
nores custos da fonte e seus bene-
fícios ambientais. 

CRESCIMENTO ACELERADO

“Em 2022, somando as grandes 
usinas e os sistemas de geração 
própria, a capacidade instalada de 
energia solar expandiu mais de 60% 
no país, sendo que, nos últimos 
meses, o ritmo de crescimento tem 
sido de praticamente de 1 GW por 
mês”, apontou o parlamentar.

Os 23,9 GW em energia solar 
correspondem a 16 GW de geração 
distribuída (sistemas de pequeno 
porte, com placas em telhados de 
residências, comércios e indústrias) 
e a 7,9 GW de geração centralizada 
(grandes empreendimentos, que 
comercializam energia elétrica tan-
to para o mercado regulado quanto 
o livre).

CUSTO MENOR

O CEO da Absolar, Rodrigo 
Sauaia, ressaltou que a tecnologia 
ajuda a diversificar a matriz elétri-
ca, aumentar a segurança de su-
primento, além de reduzir a pres-
são sobre os recursos hídricos, 
protegendo a população contra 
mais aumentos na conta de luz.

As usinas solares de grande 
porte geram eletricidade a preços 
até dez vezes menores em com-
paração às termelétricas fósseis 
ou à energia importada de países 
vizinhos. Graças à sua versatilida-
de e agilidade, uma grande usina 
fotovoltaica fica operacional em 

menos de 18 meses. Já para um 
telhado ou pequeno terreno, bas-
tam somente 24 horas para torná-
-los fonte de geração de eletrici-
dade a partir do sol.

“Até o término de 2023, o setor 
solar chegará a 1 milhão de em-
pregos acumulados no país, des-
de 2012, número que poderia ser 
muito maior, conforme nossas pro-
jeções. O Brasil possui um dos me-
lhores recursos solares do planeta, 
entretanto faltam ainda políticas 
públicas para almejarmos a lideran-
ça mundial”, afirmou Ronaldo Ko-
loszuk, que preside o Conselho de 
Administração da entidade. (CAR-
LOS HUMBERTO – Colaborador)

Está em análise no Senado 
um projeto que permite aos apli-
cativos de transporte bloquear 
motoristas com altos índices de 
reclamação por parte dos passa-
geiros, sobretudo em casos que 
envolva conduta inapropriada e 
assédio sexual. Esse projeto de lei 
(PL 2.772/2022) é de autoria do 
senador Mecias de Jesus (Republi-
canos-RR).

A proposta acrescenta um ar-
tigo à Lei 12.587, de 2012, que 
institui as diretrizes da Política 
Nacional de Mobilidade Urbana.

Mecias ressalta que o objetivo 
é dar mais segurança ao usuário 
desse tipo de serviço. Ele argu-
menta que, atualmente, quando 
uma plataforma de aplicativo de-
sativa a conta de um motorista 
após reclamações recorrentes de 

usuários, fica sujeita a enfren-
tar um processo judicial no qual 
pode responder por danos ma-
teriais e danos morais, além de 
arcar com as custas judiciais e de 
contratação de advogado.

“Em outras palavras, as plata-
formas de aplicativo são deman-
dadas em juízo para comprovar 
que agiram pautadas pela segu-
rança dos usuários. Isso precisa 

acabar. As plataformas de aplica-
tivo precisam ter segurança jurí-
dica para agir pensando no que 
é melhor para o usuário, que, no 
caso de reclamações recorrentes 
contra a conduta do motorista, 
é o cancelamento do cadastro”, 
afirma ele.

De acordo com o senador, o 
Poder Judiciário está alerta para a 
questão e vem tomando decisões 

pelo cancelamento do cadastro de 
motorista de aplicativo quando as 
reclamações dos usuários são re-
correntes. Ele cita como exemplo 
uma sentença proferida pela Justi-
ça de São Luís, em que uma juíza 
decidiu não acolher os pedidos de 
um motorista de aplicativo.

“O efeito danoso de tudo isso 
é que os bons motoristas acabam 
pagando pelo erro dos maus por 

não haver critérios para diferenci-
á-los. Hoje, a única segurança dos 
usuários de transporte por aplica-
tivo são as reclamações feitas por 
outros usuários alertando para o 
comportamento de um determina-
do motorista. Em outras palavras, 
a segurança dos usuários de trans-
porte por aplicativo são os pró-
prios usuários”, diz ele. (Agência 
Senado)

O Projeto de Lei 2734/22 inclui 
os projetos culturais desenvolvi-
dos integralmente em escolas pú-
blicas de educação básica na lista 
de atividades beneficiadas pela 
Lei Rouanet. “As escolas precisam 

abrigar atividades de contraturno 
e de fim de semana voltadas ao 
esporte e à cultura, que são áre-
as que contribuem imensamente 
para o destino de crianças e jo-
vens”, justificou a autora, deputa-

da Renata Abreu (PODE-SP).
Conforma a proposta, em aná-

lise na Câmara dos Deputados, os 
patrocinadores desses projetos 
podem receber isenções fiscais 
sobre 100% do valor aplicado (do-

ação ou patrocínio).
O texto também altera a Lei de 

Incentivo ao Esporte para que os 
projetos esportivos desenvolvidos 
em escolas públicas ou em comu-
nidades em situação de vulnerabi-

lidade sejam beneficiários priori-
tários na captação de recursos.

TRAMITAÇÃO

A proposta tramita em caráter 

conclusivo e será analisada pelas 
comissões de Esporte; de Cultu-
ra; de Educação; de Finanças e 
Tributação; e de Constituição e 
Justiça e de Cidadania. (Agência 
Câmara)

O Projeto de Lei 2586/22 in-
clui no Código Eleitoral um agra-
vante para o crime de compra de 
votos, que hoje é punido com 
reclusão de até 4 anos e multa, 
para permitir que essa pena seja 
aumentada de 1/3 até a metade, 
caso o ilícito seja praticado pelo 
empregador na tentativa de coa-
gir funcionários a votar em deter-
minada candidatura.

A proposta em análise na Câ-
mara dos Deputados é de autoria 
do deputado Reginaldo Lopes 
(PT-MG) e outros. O objetivo, se-
gundo eles, é proteger o direito 

ao voto: “O resultado da postura 
irresponsável de pessoas inci-
dentes em tais condutas e com 
influência econômica e política 
ameaça não só a democracia, mas 
o bom senso e coloca em risco a 
liberdade individual no exercício 
legítimo do dever do cidadão 
exercido no voto livre e secreto”, 
afirmam eles na justificativa da 
proposta.

A medida também é válida 
para os crimes de violência po-
lítica, ou seja, qualquer ato que 
impeça a pessoa de exercer o 
direito ao voto, que hoje sujei-

tam o infrator a reclusão de três 
a seis anos, além de multa. Com 
a mudança, essa pena pode ser 
aumentada em 1/3 até a metade, 
caso o ilícito seja cometido no 
contexto de relações de trabalho. 
Nesse ponto, o projeto altera o 
Código Penal.

TRAMITAÇÃO

A proposta será analisada 
pela Comissão de Constituição e 
Justiça e de Cidadania, antes de 
seguir para o Plenário. (Agência 
Câmara)

Líder nacional do setor, MG tem participação decisiva neste marco histórico 
alcançado, com capacidade já superior a 4 GW

Proposta pune empregador que coagir funcionário a votar em determinada candidatura
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,21

Cotação EURO - REAL

R$ 5,49

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 26º
Min. : 19º

Postos reduzem preço de Postos reduzem preço de 
combustíveis, mas valor é mais altocombustíveis, mas valor é mais alto

Escola de Santa Bárbara é premiada Escola de Santa Bárbara é premiada 
por defesa do meio ambientepor defesa do meio ambiente

Cemei do Jardim Brasil terá sessão para Cemei do Jardim Brasil terá sessão para 
definir o valordefinir o valor

Prefeitura contrata Prefeitura contrata 
manutenção em manutenção em 
extintores de incêndioextintores de incêndio
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Os postos de combustíveis de 
Montes Claros estão comerciali-
zando a gasolina a R$ 4,99, o litro, 
com uma queda de R$ 0,68 em re-
lação ao preço fixado em 1º de ja-
neiro, que era de R$ 5,67. Porém 
o valor cobrado é R$ 0,20 mais 
caro do que o valor que foi cobra-
do em 31 de dezembro. O preço 
do álcool foi aumentado em R$ 
0,29, saindo de R$ 3,68 e agora 
foi para R$ 3,97 com aumento de 
R$ 0,29. No dia 1º estava em R$ 

4,59 e teve aumento de R$ 0,91. 
Foi reduzido em R$ 0,62 o litro

Na tarde de ontem, o promo-
tor Felipe Gustavo Gonçalves 
Caíres, da Curadoria Regional do 
Ministério Publico, explicou que 
esta aguardando a fiscalização do 
Procon de Montes Claros para sa-
ber, as medidas que serão adota-
das. A fiscalização será concluída 
hoje na cidade. 

O Procon (Programa Munici-
pal de Defesa do Consumidor) 
da Prefeitura de Montes Claros 
iniciou na segunda-feira, a fiscali-

zação nos postos de combustíveis 
da cidade. O objetivo é apurar 
uma possível prática abusiva de 
elevação sem justa causa dos pre-
ços dos produtos, vedada pelo 
artigo 39 do Código de Defesa 
do Consumidor. A fiscalização 
teve início a partir de relatos de 
consumidores em redes sociais, 
noticiando que o preço dos com-
bustíveis estava mais caro no pri-
meiro dia do ano, supostamente 
em virtude da volta da incidência 
de tributos federais e estaduais 
que não vinham sendo cobrados 

ou que tiveram alíquota reduzida.
Entretanto, as medidas que 

determinavam a redução das alí-
quotas e isenção de determinados 
tributos foram prorrogadas, não 
havendo, portanto, justa causa 
para a elevação do preço. Não 
houve também aumento de preço 
nas refinarias que pudesse justifi-
car uma cobrança maior ao con-
sumidor.

O órgão de defesa do consu-
midor está realizando diligências 
em todos os postos de combustí-
veis da cidade e, na hipótese de 

ser constatada alguma infração, 
os fornecedores estarão sujeitos 
a sanções administrativas, além 
de serem noticiados os fatos ao 
Procon-MG para tomada de pro-
vidências.

O diretor do Procon, Alexan-
dre Braga, ressaltou a importância 
da ação, comentando que igual situ-
ação foi constatada em diversos mu-
nicípios brasileiros, o que levou a 
Secretaria Nacional do Consumidor 
a também iniciar uma investigação. 
“O Sistema Nacional de Defesa do 
Consumidor está atento a todos os 

movimentos de mercado e agirá de 
maneira diligente para impedir que 
os consumidores sejam lesados, 
o que desde o primeiro momento 
está sendo objeto de ação do Pro-
con Montes Claros”, afirmou Braga.

O consumidor que constatar 
eventual prática abusiva pode de-
nunciar ao Procon Montes Claros, 
por meio do aplicativo Procon Moc 
(disponível para download em dis-
positivos Android), pelo formulário 
(https://formularios.montesclaros.
mg.gov.br/procon/novo) disponível 
no site da Prefeitura.

A Escola Municipal Manoel 
Pereira do Nascimento, na comu-
nidade rural de Santa Bárbara, 
foi premiada com o prêmio Mé-
rito Ambiental ‘Ivo das Chagas’ 
em reconhecimento ao trabalho 
ambiental com a revitalização de 
toda área dia escola, com plan-
tio de arvore, play ground e área 
de lazer, inclusive usando 250 
pneus inservíveis. Isso reduziu a 
evasão dos alunos nas aulas. 

O assistente social e educador 
Waldeir Silva Sales, realizou uma 

visita de cortesia ao secretário 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável da Prefeitura, 
Soter Magno, na manhã dessa 
terça-feira, quando anunciou 
que o Prêmio entregue aos re-
presentantes daquele educandá-
rio, em dezembro passado, vem 
servindo como grande incentivo 
à melhoria da qualidade do ensi-
no e já contribui para diminuir a 
evasão escolar e até mesmo para 
o comportamento positivo do 
alunado junto aos seus respecti-

vos familiares.
Waldeir Sales disse que o 

objetivo da escola é ampliar as 
atividades em prol da defesa do 
Meio Ambiente através da coleta 
seletiva, com apoio da diretora 
Maria Aparecida Souza Aguiar e 
em parceria com a empresa aví-
cola que atua na região. “O ín-
dice de evasão, que era de 30% 
no pós-pandemia, no início de 
2022, hoje é zero. Estamos na 
zona rural, somos vizinhos do 
Parque Estadual da Lapa Grande 

(Paulo Ribeiro) e há uma grande 
necessidade de se trabalhar a 
sustentabilidade”, afirmou. 

Soter Magno agradeceu a visi-
ta e disse que a Prefeitura tem to-
tal interesse em contribuir neste 
sentido. “O Prêmio foi aprovado 
pelos conselheiros do Conselho 
Municipal de Defesa e Conserva-
ção do Meio Ambiente (Codema) 
em votação democrática e, com 
certeza, vai resultar em novas ho-
menagens a nível municipal, re-
gional e estadual”, finalizou. (GA)

A Comissão Permanente de Li-
citação e Julgamento realiza hoje 
(5), as 10h15, uma sessão do pro-
cesso licitatório nº. 668/2022 – 
concorrência pública nº. 031/2022 
de contratação de empresa espe-
cializada para execução das obras 
de construção Creche Proinfância 
modelo FNDE CEMEI TIPO B – 
Bairro Jardim Brasil. 

No dia 5 de julho, a Prefeitura 
de Montes Claros realizou a sessão 

pública de abertura do processo 
licitatório na modalidade Tomada 
de Preço que vai contratar empre-
sa para realizar a obra de cons-
trução do Centro Municipal de 
Educação Infantil (CEMEI Tipo B) 
no bairro Jardim Brasil (região do 
grande Santos Reis). O processo 
licitatório atraiu 12 empresas que 
entregaram os documentos que 
agora serão analisados por uma 
equipe do Município para definir 

se as empresas estão aptas a conti-
nuar sua participação do certame. 
O valor de referência máximo para 
a contratação dos serviços é de 
R$ 3.150.519,74. A construção de 
novas unidades de ensino foi de-
terminada pelo prefeito Humberto 
Souto para ampliar e melhorar o 
atendimento à demanda do ensino 
infantil no Município de Montes 
Claros. 

Desde o ano de 2007 que o 

A Comissão Permanente de Li-
citação e Julgamento realiza hoje 
(5), as 10h15, uma sessão do pro-
cesso licitatório nº. 668/2022 – 
concorrência pública nº. 031/2022 
de contratação de empresa espe-
cializada para execução das obras 
de construção Creche Proinfância 
modelo FNDE CEMEI TIPO B – 
Bairro Jardim Brasil. 

No dia 5 de julho, a Prefeitura 
de Montes Claros realizou a sessão 
pública de abertura do processo 
licitatório na modalidade Tomada 

de Preço que vai contratar empre-
sa para realizar a obra de cons-
trução do Centro Municipal de 
Educação Infantil (CEMEI Tipo B) 
no bairro Jardim Brasil (região do 
grande Santos Reis). O processo 
licitatório atraiu 12 empresas que 
entregaram os documentos que 
agora serão analisados por uma 
equipe do Município para definir 
se as empresas estão aptas a conti-
nuar sua participação do certame. 
O valor de referência máximo para 
a contratação dos serviços é de 

R$ 3.150.519,74. A construção de 
novas unidades de ensino foi de-
terminada pelo prefeito Humberto 
Souto para ampliar e melhorar o 
atendimento à demanda do ensino 
infantil no Município de Montes 
Claros. 

Desde o ano de 2007 que o 
então ministro da educação, Fer-
nando Haddad, atual ministro da 
Fazenda, veio a Montes Claros e li-
berou os recursos para construir 11 
CEMEIs na cidade, mas passados 16 
anos eles não foram construídos.

então ministro da educação, Fer-
nando Haddad, atual ministro da 

Fazenda, veio a Montes Claros e li-
berou os recursos para construir 11 

CEMEIs na cidade, mas passados 16 
anos eles não foram construídos.
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Campanha pede nova vila olímpica Campanha pede nova vila olímpica 
na área do lixão na área do lixão 

Copasa notificada sobre Copasa notificada sobre 
proibição de aumentar proibição de aumentar 
conta de águaconta de água

Banco do Nordeste entrega 70 toneladas de Banco do Nordeste entrega 70 toneladas de 
alimentos arrecadados durante campanha alimentos arrecadados durante campanha 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLEIA GERAL DE SÓCIOS
PRONTOSOCOR DE MONTES CLAROS LTDA.
CNPJ Nº 16.921.181/0001-29

Ficam convocados os sócios do PRONTOSOCOR DE MONTES CLA-
ROS LTDA., a reunirem-se em Assembleia Geral de Sócios, a realizar-se, 
em primeira convocação com a presença de titulares de no mínimo três 
quartos do capital social, no dia 13/01/2023, às 10h00min e, em segunda 
convocação, com qualquer número de titulares do capital social, no dia 
18/01/2023, às 10h00min, na sede social do Prontosocor, localizado na 
Avenida Mestra Fininha n°. 920, bairro Melo, na cidade de Montes Cla-
ros, no Estado de Minas Gerais, CEP: 39.401-074, para apreciar e deliberar 
sobre a seguinte ORDEM DO DIA: (1) Ratificação das atas de assembleia 
ocorridas nos dias 29.06.2022, cuja a ordem dia foi a exoneração do Sr. 
Paulo Roberto Alves de Araújo da condição de diretor financeiro, extinção 
dos cargos de diretor técnico administrativo e financeiro, nomeação do Sr. 
André Luiz Pereira Mori para o cargo de Administrador não sócio e criação 
de um conselho fiscal. (2) Ratificação da ata de assembleia ocorrida no dia 
16.09.2022 cujo objeto foi deliberação acerca das funções e limitações na 
atuação do Administrador não sócio, criação e estabelecimento das fun-
ções do Conselho Fiscal, (3) Ratificação da ata de assembleia ocorrida no 
dia 30.09.2022 cujo ordem dia foi, dentre outros, deliberações acerca dos 
cheques emitidos pelo Sr. Max Stanley Batista Mendes, (4) Ratificação da 
ata de reunião realizada no dia 14.12.2022 cujo ordem do dia foi; novas 
deliberações acerca das funções e limitações na atuação do Administrador 
não sócio;  Criação e estabelecimento das funções do Conselho Fiscal; 
outros assuntos de interesse da sociedade;  

André Luiz Pereira Nobre
ADMINISTRADOR

Dr. Cláudio de Souza Lima Pereira
SÓCIO

Daniella Maurício Domingues Mourão
SÓCIA

Dr. André Pires Antunes
SÓCIO

    NATAL SOCIAL

 

O promotor Felipe Caires
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Os clubes de serviço de Montes Claros, Lions, Maçonaria e Ro-
tary, lançam hoje (5), as 17 horas uma mobilização para a cons-
trução da vila olímpica de Montes Claros na antiga área do aterro 
controlado de Montes Claros, a margens da BR-365, na saída para 
Pirapora. No ano de 1997, o então ministro Edson Arantes do Nas-
cimento, o Pelé, liberou recursos para a construção da vila olímpi-
ca de Montes Claros no grande Delfino. No ano de 2016, a cidade 
devolveu a verba corrigida pela inflação. A retomada desse projeto 
é uma iniciativa do empresário Paulo Cesar Santiago, que em 1997 
pediu a ajuda do humorista Chico Anísio para levar uma comitiva 
de Montes Claros até o então ministro dos Esportes, Pelé.

A mobilização recebeu apoio do Lions Clube Montes Claros 
Sertanejo, da 2ª coordenadoria regional do Grande Oriente do 
Brasil e do Rotary Clube Oeste e seria denominada “Vila Olímpica 
Edson Arantes do Nascimento, o Pelé, em homenagem ao minei-
ro, considerado atleta do século e que em 1997, como ministro 
dos Esportes, aprovou e liberou os recursos para a construção da 
Vila Olímpica de Montes Claros, nas imediações do grande Delfino 
Magalhaes. 

O local do aterro controlado tem 900 mil metros quadrados e 
ocupou 1/3 do espaço com o lixão. A proposta é construir nessa 
área aterrada, vários equipamentos desportivos, como quadras po-
liesportivas de cimento, campos gramados de futebol, quadras de 
areias brancas usadas para varias modalidades, pista de Cooper e 
atletismo, piscinas de natação, com acesso gratuito da população e 
sob coordenação da autarquia Supermoc, que atua na área espor-
tiva ou mesmo do curso de educação física da Unimontes, como 
espaço de estagio para seus acadêmicos.

O empresário Paulo Cesar Santiago se dispôs a articular com 
empresários e deputados os recursos para viabilizar esse projeto. 
Ele já discutiu o assunto com o vice-prefeito Guilherme Guima-
rães, Paulo Cesar daria o primeiro passo fazendo a primeira uni-
dade. A reunião de hoje contara com a presença do vice-prefeito 
Guilherme Guimarães.

A pedido do Ministério Públi-
co, a Copasa foi intimada pesso-
almente em 1º de janeiro sobre 
a decisão judicial que impede o 
aumento de 15,70% nas contas de 
água dos consumidores de Montes 
Claros, conforme decisão do juiz 
Francisco Lacerda Figueiredo. Con-
forme o promotor Felipe Gustavo 
Gonçalves caíres, “a partir de agora, 
nas contas de Montes Claros relati-
vas ao consumo de janeiro/23 em 
diante, ou a Copasa começa a des-

contar o que cobrou indevidamen-
te pelas repercussões do aumento 
de 8,69% de 2017 nas contas de 
março/19 a julho/21, compensan-
do aquele desconto com eventual 
aumento programado para janeiro, 
ou a Copasa não pode aplicar au-
mento algum”.

O promotor alerta que o des-
conto deve ser feito em 29 parcelas 
mensais, iguais e sucessivas a partir 
de janeiro/23 porque a cobrança 
indevida ocorreu durante 29 meses 

(março de 2019 a julho de 2021. A 
decisão vale apenas para o muni-
cípio de Montes Claros. A Agência 
Reguladora de Saneamento de Mi-
nas Gerais autorizou o aumento de 
15,70% na conta de água e esgoto 
em Montes Claros, para vigorar em 
1º de janeiro. Porém pelo contrato 
de concessão de Montes Claros, 
qualquer aumento de tarifa depen-
de da aquiescência da Agencia Mu-
nicipal de Saneamento (Amasbe), 
o que não ocorreu.

O Banco do Nordeste doou 
mais de 70 toneladas de alimentos 
a organizações sociais que traba-
lham com atendimento a famílias 
em situação de vulnerabilidade 
social. Os recursos foram arreca-
dados durante a Campanha Natal 
Social 2022, promovida pelo Ban-
co em parceria com a Camed Cre-
diamigo.

As entregas das doações foram 
feitas em dezembro em formato de 
cestas básicas. Foram aproximada-
mente 7 mil pacotes distribuídos 
na área de atuação do BNB. Ape-
nas em Minas Gerais, foram en-
tregues cerca de 2,5 toneladas de 
alimentos. As equipes das agências 
bancárias escolheram as entidades 
a serem beneficiadas para que a 
ação impactasse a própria cidade 
onde houve a mobilização. Com 
isso, a campanha Natal Social be-
neficiou mais de 220 entidades no 
Nordeste, Minas e Espírito Santo.

A Campanha Natal Social 2022 
foi realizada em dezembro, com 
cerca de 700 pontos de arrecada-
ção de alimentos espalhados nos 
estados nordestinos e nos muni-
cípios atendidos pela instituição 
em Minas Gerais e Espírito Santo. 
Houve, ainda, depósitos em conta 
corrente e via pix. Durante a ação, 
o BNB estimulou colaboradores, 
clientes e fornecedores a se enga-
jarem no espírito solidário.

A distribuição dos alimentos em 
cada estado foi direcionada a enti-

dades que atendem, direta ou in-
diretamente, famílias em situação 

de vulnerabilidade social. (Ascom 
BNB)
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Saiba o que é a diástase, problema Saiba o que é a diástase, problema 
comum entre as mulherescomum entre as mulheres

Anvisa aprova remédio injetável para Anvisa aprova remédio injetável para 
tratamento da obesidadetratamento da obesidade

Nesta semana a Youtuber Lore 
Improta, esposa do cantor baiano 
Léo Santana, usou as redes sociais 
para dividir com as seguidoras - 
e também alertá-las - sobre um 
problema muito comum entre as 
mulheres, mas que não recebe a 
atenção necessária: a diástase ab-
dominal.

A dançarina teve a primeira filha 
há pouco tempo, e contou que pre-
cisou ficar três meses sem fazer ab-
dominais por causa do problema. A 
fisioterapeuta pélvica Jara Gabrielle 
explica que a diástase ocorre, geral-
mente, após o parto, mas também 
acomete pessoas com obesidade.

“O que ocorre é o afastamento 
dos músculos, causando flacidez e 
dor lombar. O enfraquecimento da 

musculatura, devido ao crescimen-
to da barriga, que ocorre durante 
a gravidez, ou pela rápida perda 
de peso em pacientes obesos que 
passam pela cirurgia bariátrica”, 
esclarece.

Mesmo que as mamães reali-
zem dieta e exercícios físicos após 
o parto, é preciso ter atenção es-
pecial com o abdômen, pois ele 
pode não voltar ao normal. “Os 
músculos abdominais são forma-
dos por duas partes verticais, que 
se unem na região central do ab-
dômen. Como a gestação provo-
ca o alongamento dos músculos, 
pelo crescimento da barriga, eles 
podem se separar”, explica Jara 
Gabrielle.

Além da deformação estética, 

o problema causa dores nas ná-
degas, costas e pernas. “A fisiote-
rapia pélvica vem para fortalecer 
toda essa região, e corrigir a di-
ástase, além de acabar com outro 
problema muito comum durante 
a gravidez ou mesmo fora dela, e 
que também foi enfrentado pela 
Lore Improta: a perda de urina”, 
alerta a fisioterapeuta.

A prática regular de atividade 
física, manter a postura correta 
e o foco em exercícios que for-
talecem a parede abdominal são 
dicas para evitar a diástase. “Se ela 
acontecer, é preciso procurar ajuda 
profissional para diagnosticar cor-
retamente o problema, que precisa 
ser tratado de acordo com a com-
plexidade”, finaliza Jara Gabrielle.

A Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa) aprovou na 
terça-feira (3), o primeiro medi-
camento injetável de uso semanal 
para o tratamento do sobrepeso 
e obesidade, o Wegovy (sema-
glutida 2,4mg). A injeção, que 
deve ser aplicada via subcutânea 
semanalmente, promoveu uma 
redução média de 17% do peso 
corporal nos pacientes, segundo 
estudos.

O medicamento de uma mul-
tinacional farmacêutica, que tem 
unidade em Montes Claros, teve 
uso liberado apenas para trata-
mento de obesidade e sobrepeso, 
enquanto o Ozempic é indicado 
para diabetes tipo 2, apesar de 
ser usado para controle de peso. 
O uso do Ozempic contra obesi-
dade não é previsto na bula, mas 
médicos o indicam por conside-
rarem o medicamento.

O Wegovy é indicado para 
adultos obesos com Índice de 
Massa Corporal (IMC) inicial de 
≥ 30 kg/m2) e com sobrepeso 

(IMC entre 27 kg/m2 e 30 kg/
m2) na presença de pelo menos 
uma comorbidade relacionada ao 
peso, por exemplo, disglicemia 
(pré-diabetes ou diabetes melli-
tus tipo 2), hipertensão, dislipi-
demia, apneia obstrutiva do sono 
ou doença cardiovascular.

Segundo o Dr. Ronan Araujo, 
a obesidade se tornou um assun-
to de grande importância para 
o mundo, por se tratar de uma 
doença crônica, em crescimento 
exponencial e uma das maiores 
causa de câncer no mundo.

De acordo com o nutrólogo Ro-
nan Licinio de Araujo, a obesidade 
se tornou um assunto de grande 
importância para o mundo, por se 
tratar de uma doença crônica, em 
crescimento exponencial e uma 
das maiores causa de câncer no 
mundo.

“A doença precisa de uma aten-
ção mais elaborada pela área da 
saúde e dos cuidados acerca da 
doença, um novo tratamento foi 
descoberto e traz possibilidades 

promissoras em seu combate”, des-
taca Araújo.

O especialista que é membro da 
Associação Brasileira para o Estudo 
da Obesidade e Síndrome Metabó-
lica, inicialmente o tratamento era 
indicado para pessoas com proble-
mas de Diabetes Tipo 2, porém foi 
verificado que o tratamento pos-
sui maior eficácia no tratamento 
de obesidade e sobrepeso, sendo 
assim indicado para pessoas com 
problemas para emagrecer e que 
possuam problemas cardiovascu-
lares. “A fórmula reduz a fome, 
dando a sensação de satisfação e 
saciedade, assim reduzindo o peso 
pela consequência de o paciente 
ingerir menos alimentos”, destaca 
o nutrologo ao alertar que medi-
camento pode ter efeitos colaterais 
como diarreia, dores abdominais e 
náuseas.

Sobre a comercialização, a in-
dústria farmacêutica disse que ain-
da não há uma data definida para 
que a semaglutida chegue ao mer-
cado brasileiro.
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Brasilminense nomeado comando Brasilminense nomeado comando 
do Corpo de Bombeiros em Mocdo Corpo de Bombeiros em Moc

HDG recebe programa de eficiência HDG recebe programa de eficiência 
energética da Cemigenergética da Cemig

Meio Passe Estudantil Meio Passe Estudantil 
inicia cadastramento inicia cadastramento 
no dia 17 de janeirono dia 17 de janeiro

Blocos pedem que Blocos pedem que 
prefeitura assuma prefeitura assuma 
todo carnaval em Moctodo carnaval em Moc

GIRLENO ALENCAR

O tenente-coronel Rubens Fernandes de 
Oliveira, nascido em Brasília de Minas e lota-
do atualmente em Belo Horizonte foi nomea-
do para comandar o 7º Batalhão de Bombei-
ros Militares, sediado em Montes Claros e que 
cobre todo Norte de Minas e parte do vale do 
Jequitinhonha. Ele substituirá é tenente-coro-
nel Darlan Moreira, que entrou de férias e se 
aposentará. Até a posse, o major Andrey Már-
cio Gomes, responderá pela unidade militar.

O novo comandante terá dois desafios 
quando tomar posse. O primeiro é instalar o 
pelotão dos Bombeiros Militares em são Fran-
cisco, que será instalado no parque municipal 
daquela cidade. A outra iniciativa é viabilizar 
a nova sede do 7º Batalhão dos Bombeiros. 
O atual prédio na área central foi construído 
em 1957 e está totalmente estrangulado com 
o crescimento na cidade. Desde o ano de 2010 
que foi aberta a mobilização para esta nova 
sede.

Os dirigentes dos blocos carna-
valescos de montes claros se reu-
niram com o vice-prefeito Guilher-
me Guimarães, quando pediram 
que o Carnaval desse ano seja nos 
mesmos moldes de 2018, onde o 
município assumiu a coordenação 
total do evento, inclusive com a re-
alização dos encontro dos blocos, 
em espaço fechado com gradil, pal-
co, som e iluminação. Nos últimos 
anos, a cidade tem realizado a des-
centralização, com as festividades 
carnavalescas nos bairros.   

Em 2023, a terça-feira de Carna-

val cai no dia 20 de fevereiro. Para 
muitos, a data é a mais esperada 
do ano, ainda mais se levarmos em 
conta que a pandemia de Covid-19 
atrapalhou a folia dois últimos 
anos. A festa momesca é conhecida 
pela espontaneidade dos foliões, 
mas a mesma característica não 
pode ser esperada do poder pú-
blico, que deve trazer organização 
ao evento para que tudo aconteça 
com segurança e conforto. Assim, a 
Prefeitura de Montes Claros está ca-
dastrando os blocos de rua que vão 
animar a festa este ano.

Os organizadores dos blocos 
deverão realizar um cadastro com 
informações simples, como nome 
e contato do representante legal do 
bloco, número de membros, dia e 
local da apresentação, percurso do 
bloco (caso se desloque) e estimati-
va de público. O cadastro deve ser 
realizado até o dia 13 de janeiro, de 
segunda a sexta-feira, na sede da Se-
cretaria Municipal de Cultura, que 
está localizada na rua Coronel Ce-
lestino, nº 99, no Centro. Mais in-
formações podem ser obtidas pelo 
2211-3300. (GA)

O Hospital Dilson Godinho 
(HDG) foi contemplado nessa quar-
ta-feira (4/1), com o Programa de 
Eficiência Energética da CEMIG nos 
Hospitais que tem por objetivo pro-
mover a eficiência energética em 
instituições públicas e beneficen-
tes, contribuindo para a redução 
dos custos operacionais e melhoria 
da prestação de serviço à popula-
ção mineira, em conformidade com 
a regulamentação da Agência Na-
cional de Energia Elétrica (ANEEL). 

“A sustentabilidade e a econo-
mia de energia tem sido uma bus-
ca constante no mundo e também 

para as empresas e instituições que 
se preocupam com o bem-estar e a 
gestão responsável. O Programa da 
CEMIG, nos comtempla pela segun-
da vez, e vem impactar positivamen-
te em nosso consumo e na promo-
ção da saúde com mais qualidade”, 
disse o diretor presidente do HDG, 
Helder Leone de Carvalho.

O HDG foi beneficiado com a 
modernização do sistema de ilu-
minação predial com tecnologia 
LED de acordo com os critérios do 
projeto, contendo lâmpadas mais 
eficientes na luminosidade, com 
maior durabilidade, mais econô-

micas, e sem radiação UV para não 
causar danos a pele e a saúde hu-
mana.

O Projeto Cemig nos Hospitais 
também contribui para o desen-
volvimento econômico em toda a 
sociedade, uma vez que fomenta o 
uso de tecnologias mais eficientes, 
a geração de emprego e renda em 
toda a cadeia produtiva e oferece 
maior dinamismo para o Sistema 
Interligado Nacional, que opera 
todo o sistema elétrico, reduzindo 
a dependência da geração hídrica, 
que está muito sujeita ao regime de 
chuvas.

O Programa Meio Passe Estu-
dantil, da Prefeitura de Montes 
Claros, beneficia estudantes que 
residem a mais de mil metros de 

distância de sua instituição de 
Ensino, proporcionando um des-
conto de 50% no valor da tarifa 
de ônibus no trajeto casa/escola/
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casa.
Agora, com o início do ano 

letivo, a Prefeitura de Montes 
Claros realizará, a partir do dia 
17 de janeiro, o recadastramen-
to dos usuários. Os interessados 
devem comparecer à Gerência de 
Juventude, na Praça de Esportes, 
entre 8 e 16 horas, levando os se-
guintes documentos: RG e CPF do 
estudante e do responsável (caso 
o aluno seja menor de idade), 
declaração da instituição de en-
sino, comprovante de residência 
e Cartão Simcard do Meio Passe 
Estudantil.

Outras informações podem ser 
obtidas pelos telefones (38) 2211-
3387 e 2211-3390.
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Carro com quatro familiares cai em Carro com quatro familiares cai em 
ribanceira de 50 metros, na BR-365, NMribanceira de 50 metros, na BR-365, NM

MGC-122 | Grave acidente em Capitão MGC-122 | Grave acidente em Capitão 
Enéas deixa cinco feridos Enéas deixa cinco feridos 

Policial Militar e bombeiros Policial Militar e bombeiros 
salvam bebê recém-nascido salvam bebê recém-nascido 
em Montes Clarosem Montes Claros

Jovem morre após se afogar Jovem morre após se afogar 
durante pescaria no Vale do durante pescaria no Vale do 
JequitinhonhaJequitinhonha
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Um carro caiu em uma ribanceira de 50 metros na BR-365, em 
Montes Claros, no Norte de Minas. Conforme o Corpo de Bombei-
ros, quatro pessoas de uma mesma família viajavam no veículo de 
Ponta Porã (MS) para Vitória da Conquista (BA).

O motorista perdeu o controle da direção e caiu na ribanceira 

após se envolver em um acidente com um outro veículo. A dinâ-
mica não foi esclarecida e no segundo veículo estava somente o 
motorista, que não sofreu ferimentos. Chovia muito no momento 
do acidente.

No momento em que a equipe dos bombeiros chegou ao local, 

todos os ocupantes já tinham conseguido sair sozinhos do veículo 
e estavam conscientes. O motorista não ficou ferido e a esposa dele 
e duas filhas, de 11 e 19 anos, foram socorridos com lesões leves. 
O local era de difícil acesso e os militares trabalharam por cerca de 
uma hora para fazer o resgate das vítimas.

Em Montes Claros, na última 
terça-feira (3), em frente à Igreja 
Santo Expedito, no bairro de mes-
mo nome, ocorreu um salvamento 
de um bebê de 4 dias de vida que 
havia aspirado leite e estava em pa-
rada respiratória. 

O médico e Capitão da Polícia 
Militar, Leonardo Caldeira Souza, 
passava pelo lugar no momento 
exato e prestou os primeiros socor-
ros, salvando o bebê. 

Posteriormente, com o apoio 
dos bombeiros, a criança foi levada 
para o Hospital Universitário Cle-
mente Faria, onde foi administrado 
oxigênio, e ficou em observação. O 
bebê se encontra bem.

Na zona rural de Medina, no Vale 
do Jequitinhonha, um jovem, de 
19 anos, morreu após se afogar em 
um córrego. Conforme o Corpo de 
Bombeiros de Araçuaí, a vítima estava 
pescando na companhia de dois ami-
gos, quando os três entraram na água 
para nadar e o rapaz foi puxado pela 
correnteza. 

Os militares fizeram buscas no 
local e encontraram o corpo perto 
do local indicado pelas testemunhas, 
nessa segunda-feira (2). Ainda de 
acordo com os bombeiros, a vítima 
estava em uma área com cerca de 
três metros de profundidade. A perí-
cia da Polícia Civil de Pedra Azul foi 
acionada e liberou o corpo para uma 
funerária.

Na MGC-122, em Capitão 
Enéas, cinco pessoas de uma 
mesma família ficaram feridas 
em um acidente entre um carro 
e um caminhão na madrugada 
dessa quarta-feira (4). Confor-
me a Polícia Militar, o motorista 
do veículo contou que invadiu 
a contramão após dormir ao 
volante. 

O carro bateu na lateral do 
caminhão e, em seguida, atin-
giu uma árvore às margens da 
rodovia. Ao perceber o veículo 
na contramão, o caminhonei-
ro tentou frear e desviar, mas 
não conseguiu evitar a batida. 
De acordo com o Samu, a famí-
lia viajava de São Paulo para a 
Bahia. 

As vítimas receberam aten-
dimento no local e foram en-

caminhadas para o hospital de 
Janaúba. O Samu informou que 
um homem, de 42 anos, apre-
sentava um corte na cabeça e 
sentia dor na região do tórax; 
outro homem, de 45, apresen-
tava ferimentos na cabeça, uma 
lesão na orelha e sentia dor no 
ombro esquerdo; uma mulher, 
de 33, teve escoriações no ros-
to causadas pelos estilhaços 
do vidro da janela do veículo; 
um menino de oito anos quei-
xava-se de dores nos membros 
inferiores; e outro menino de 
três anos perdeu a consciência 
no momento do acidente e teve 
uma lesão na cabeça.

Ainda segundo o Samu, o ca-
minhoneiro não ficou ferido e 
recusou transporte para o hos-
pital.



Montes Claros, quinta-feira, 5.1.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 9cultura/ educaçãO

Sociedade Rural divulga data para Sociedade Rural divulga data para 
a Exposição de 2023a Exposição de 2023

Pelé eterno: Rei do Futebol também teve Pelé eterno: Rei do Futebol também teve 
grande destaque na música brasileiragrande destaque na música brasileira

Enem 2022 será reaplicado nos dias 10 e Enem 2022 será reaplicado nos dias 10 e 
11 de janeiro11 de janeiro

A 49ª Exposição Agropecuária 
de Montes Claros, a Expomontes, 
será realizada de 30 de junho a 09 
de julho, no Parque de Exposições 
João Alencar Athayde, em Montes 
Claros. A data foi confirmada pelo 
presidente da entidade promotora, 
José Moacyr Basso, nessa quarta-fei-

ra (4). 
“Fizemos uma mostra histórica 

em 2022 e com certeza a deste ano 
será ainda maior. A Expomontes 
se supera a cada edição. Ter ficado 
dois anos sem promovê-la fez com 
que o evento se fortalecesse ainda 
mais. Especialmente porque temos 

uma agropecuária pujante, que 
integra a agricultura familiar, a in-
dústria e a força do sertanejo, uma 
mistura de excelentes resultados”, 
falou José Moacyr.

EXPOMONTES | A Expomontes é 
a vitrine da agropecuária, significa de-

senvolvimento, progresso e conquis-
tas. É espaço de produção de conhe-
cimento. Neste contexto, a mostra 
receberá leilões, palestras, casos de 
sucesso, minifazenda, torneio leitei-
ro, provas equestres, dia de campo, 
Feira Agricultura Familiar e estandes 
de produtos e serviços, que tem lan-

çamento da planta comercial previsto 
para fevereiro. 

SHOWS | A grade de shows está 
sendo cuidada novamente pela Cia 
Promoções. Leonardo Borges, dire-
tor da empresa, explica que a etapa 
agora é de contratação. “Ainda não 

podemos divulgar os nomes de 
cada cantor(a), mas tenham a cer-
teza de que faremos uma Exposição 
épica, com o melhor que tem no 
mercado da música. Para a escolha, 
já fizemos estudos, pesquisas de 
opinião. Sucesso, sucesso”, encer-
rou Leonardo.

JOYCE ALMEIDA 

No dia 29 de dezembro de 
2022 o mundo inteiro parou e 
chorou ao receber a notícia da 
morte de Pelé, considerado mun-
dialmente como o Rei do Futebol. 
O ídolo internacional que marcou 
a história do esporte mais joga-
do de todos os tempos, carrega 
eternamente o título de maior 
jogador da história. Com mais de 
1.000 gols e uma carreira cheia 
de marcos importantes e vitórias, 
não foi só em campo que o joga-
dor se destacou.

Pelé também fez sucesso como 
músico, além de tocar violão, 
ele registrou 34 músicas. Ainda 
é especulado que o número de 
composições do rei pode ser bem 
maior. Seu sucesso na música foi 
tanto que chegou a gravar com 
grandes nomes como: Elis Regina, 
Roberto Carlos e Sérgio Mendes.

O jogador que era dono de 
uma voz marcante e grave, es-
treou na música em 1969, quan-
do lançou o álbum “Tabelinha”. 
Pelé chegou a cantar em diversos 
gêneros musicais como sertanejo, 
samba e bossa nova. Em 2016, já 
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com 76 anos, o rei escreveu a mú-
sica “Esperança” e celebrou a re-

alização dos Jogos Olímpicos no 
Rio de Janeiro com um videoclipe 

super produzido. Pelé inspirou 
gerações e mostrou para o mun-

do a diversidade do futebol e da 
música brasileira. 

O Instituto Nacional de Estu-
dos e Pesquisas Educacionais Aní-
sio Teixeira (Inep) reaplica, nas 
próximas terça-feira (10) e quar-
ta-feira (11), o Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem) 2022. 
Podem participar estudantes que 
tiveram algum tipo de problema 
logístico no dia da aplicação re-
gular ou que estavam acometidos 
por doenças infectocontagiosas, 
desde que os pedidos de reaplica-
ção tenham sido aprovados pelo 
instituto.

Segundo o Inep, o cartão de 
confirmação de inscrição da re-
aplicação já está disponível na 
Página do Participante. O docu-
mento apresenta, entre outras 
informações, data, horário e local 
de prova. Para visualizar ou impri-

mir o cartão, é necessário acessar 
o sistema do Enem com login e 
senha únicos do Governo Federal 
(gov.br). Caso o participante não 
lembre ou tenha perdido a senha, 
é possível recuperá-la.

Nas mesmas datas da reapli-
cação, ocorre a edição do Enem 
2022 para pessoas privadas de 
liberdade ou que estão sob me-
dida socioeducativa que inclua 
privação de liberdade. As provas, 
de acordo com o Inep, têm o mes-
mo nível de dificuldade do exame 
regular. A aplicação acontece 
dentro de unidades prisionais e 
socioeducativas indicadas pelas 
unidades da Federação.

ENEM | O exame avalia o de-
sempenho escolar de estudantes 
ao término da educação básica 

e funciona como uma das prin-
cipais portas de entrada para a 
educação superior no Brasil, por 
meio do Sistema de Seleção Uni-
ficada (Sisu) e de iniciativas como 
o Programa Universidade para To-
dos (Prouni).

Instituições de ensino públi-
cas e privadas utilizam o Enem 
para selecionar estudantes. Os 
resultados são usados como cri-
tério único ou complementar de 
processos seletivos, além de ser-
virem de parâmetros para acesso 
ao Fundo de Financiamento Estu-
dantil (Fies). Os resultados indivi-
duais também podem ser usados 
em processos seletivos de insti-
tuições portuguesas de ensino 
superior e que possuem convênio 
com o Inep. (Agência Brasil)



Montes Claros, quinta-feira, 5.1.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 entretenimentO

Candoca prepara um piquenique para José e Timbó. O coronel aparece na igreja, e 
Padre Zezo o acolhe. Deodora manipula Pajeú para que ele atente contra a vida de José. 
Tertulinho contradiz Candoca e não leva o filho para escola. Zahym vai atrás de Labibe na 
pousada. Vanclei flagra Latifa no quarto de Xaviera com roupas íntimas. Candoca descobre 
que Tertulinho pegou Manduca e se preocupa com José. O coronel termina de se confes-
sar. Tertulinho anda com Manduca pela estrada e não percebe a aflição do filho. Candoca 

e José procuram o filho na fazenda Palmeiral e na casa de Tertulinho. 

Pat e Ítalo ouvem Rômulo falando sobre Jonathan e ficam apreensivos. Regina tenta 
seduzir Danilo, mas acaba expulsa da SG. Renan invade a sala de Olívia e é impedido por 
ela e Rico de falar com Lou. Moa invade a mansão de Rômulo. Andréa conversa com Lou 
sobre o grupo de mulheres. Moa encontra e fotografa um passaporte de Rômulo com outra 
identidade, e mostra para Ítalo. Pat pensa em contar para Lou por que está se envolvendo 
com Rômulo. Leonardo vai à SG confrontar Danilo. Ítalo revela a Moa sobre a parceria de 
Pat na investigação a Rômulo. 
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3/ale — sue. 9/hecatombe. 15/barbra streisand.

Oto não gosta de saber que Brisa procurou Ari e acaba sendo pressionado pelo ex-ma-
rido da noiva a confirmar que Moretti foi sócio de Guerra. Cidália informa para Guerra 
que o administrador do hospital deve favores ao empresário e sugere que ele peça privi-
légio na consulta aos arquivos. Bia consegue ter acesso aos arquivos do hospital fingindo 
ser estagiária de Cidália. Oto diz a Brisa que precisa ficar só para pensar na decisão que 
tomará. Brisa entrega o anel de noivado a Oto. Guida pede ao mecânico para fechar a 

água da casa de Moretti.

Helô acha que o chocolate que estava na mesa dela era presente da Ruth, mas Ruth 
diz que não foi ela que deu o chocolate. Renato convida Helô para jantar com ele e Ruth; 
a coordenadora nega. Tânia começa a vigiar Poliana na porta da escola. Poliana encontra 
chocolate na mesa e João observa com olhar enciumado. Helô fala para Renato que não 
gostou do chocolate como forma de presente; o professor de música nega que foi ele.
Valdinéia recebe pagamento de Tânia; ela declara ser pouco e cobra um valor mais alto. 

Roger vai atrás de um dinheiro guardado no cofre da mãe Glória. 

Darda (Ana Barrozo) vai ser chamada, diz Salmon ao a tenda deles. O parto tenta 
ser feito pela curandeira, Chaia muita dor, Raabe grita O acontecido no treinamento 
é veu. Otniel quase foi machucado por Bogotai, que foi muito elho no estrangeiro, 
Zaqueu deve ficar de olho, pede Josué. O está nascendo, diz Aruna ao chegar. Diante 
dos reis que rainha, ficam pasmos Mireu e Adonizedeque. Ula é a rainha de Ai, diz 
Para receber a rainha e suas histórias, o palácio deve ser preparado. general. Ula tem 

sua mão beijada, delicadamente, pelo rei. 

BBB 23’: maior prêmio da história e 100 
dias no ar! Saiba quando será a final da 
edição 2023

‘BBB 23’ terá dinâmica inédita e 
revolucionária com estalecas e público 
comemora: ‘Mais discórdia e briga’. 
Entenda!

Próxima edição do ‘Big Brother 
Brasil’ estreia no dia 16 de janei-
ro de 2023 com muitas novidades 
que prometem reaquecer o forma-
to

A contagem dos dias para a 
data de estreia do “BBB 23” já co-
meçou! A partir de 16 de janeiro 
de 2023, os apaixonados pelo “Big 
Brother Brasil” podem se prepa-
rar para não dormir por mais de 
três meses. Isso porque a Globo 
já anunciou, entre várias curiosi-
dades, que o reality show terá 100 
dias no ar.

A previsão, de acordo com os 
planos da emissora, é que a final 
do “BBB 23” aconteça no dia 25 
de abril (uma terça-feira), quando 

será revelado o grande vencedor.

Alguns spoilers vêm sendo 
revelados pelo apresentador do 
“BBB”, Tadeu Schmidt (o Líder 
vai ganhar novos poderes!), assim 
como o diretor Boninho, que va-
zou parte da decoração da casa 
nas suas redes sociais.

A lista ainda não foi revelada, 
mas a multa para quem deixar 
vazar qualquer informação é mi-
lionária. O cachê dos participantes 
ganhou um upgrade e uma dinâ-
mica inédita anunciada promete 
mais “discórdia e briga”.

QUAL SERÁ O HORÁRIO DE DI-
NÂMICA DO ‘BBB 23’?

O “BBB 23” ainda nem come-
çou, mas já se sabe que a próxima 
edição do reality show da Globo 
se estenderá até abril. Como nas 
outras edições, a dinâmica será a 
seguinte:

- De segunda a sábado: o BBB 
vai ao ar depois da novela das 
nove, “Travessia”.

- Aos domingos: o BBB será exi-
bido após o “Fantástico”.

A dinâmica ao longo da semana 
será mantida com o Paredão aos 
domingos e eliminações às terças.

A Prova do Anjo e o Castigo do 
Monstro foram mantidas.

Novidades revolucionárias do 
‘BBB 23’ foram anunciadas em uma 
vinheta veiculada pela TV Globo. Sai-
ba mais!

O “BBB 23” estreia em 12 dias e 
promete novidades revolucionárias. 
Depois da revelação de que o prêmio 
milionário terá uma nova dinâmica, 
outra tradição do programa ganhará 
novas funções nesta edição: as esta-
lecas!

Em chamada veiculada pela TV 
Globo, o apresentador Tadeu Schmi-
dt entregou que as estalecas ganha-
rão “mais poder de compra”. “Imagina 
se desse pra comprar vantagens no 
próprio jogo? Só uma hipótese, assim, 
longe de mim querer dizer alguma coi-
sa com isso... Já falei demais”, disparou 
o comunicador, que, por falar em “fi-
nanças”, recebeu um grande aumento 
de salário ao migrar para o entreteni-

mento.
Nas redes sociais, o público come-

morou a novidade e especulou que a 
nova dinâmica das estalecas vai render 
muita polêmica. “Isso possibilita muito 
a ocorrência de mais discórdia e briga”, 
disse um internauta. “Eu sempre falei 
que as estalecas deveriam ter mais po-
der e inclusive poder emprestar... Ima-
gina as brigas por estalecas na casa”, 
escreveu uma ‘tuiteira’. “Saudade de 
quando eles podiam comprar experi-
ências com as estalecas, mas acho que 
vantagem no jogo também dá uma 
confusão boa”, lembrou um especta-
dor. “Achei algo criativo, só que eles vão 
tudo na imunidade”, especulou um fã 
do programa. “Governo Lula valorizan-
do até as Estalecas”, brincou um rapaz.

‘BBB 23’ EXIGIRÁ ESFORÇO EM 
PROVAS PARA AUMENTAR PRÊMIO

Outra novidade divulgada por Ta-

deu nesta vinheta do “BBB 23” é em 
relação ao prêmio, cujo valor tem 
sido muito questionado nas mais 
recentes edições. Além do valor mi-
lionário, o participante poderá acu-
mular outras quantias no decorrer 
do jogo.

Tadeu contou que o prêmio de 
R$ 1,5 milhão irá sofrer mudanças ao 
longo do programa. Para isso, os par-
ticipantes terão que se esforçar nas 
provas do Líder e do Anjo. Os sobre-
viventes do Paredão também devem 
ser beneficiados. “Teremos uma pre-
miação dinâmica que potencializa os 
tradicionais R$ 1,5 milhão. Se por um 
lado um sonho é interrompido pela 
eliminação, por outro, quem sobrevive 
ao paredão pode ganhar ainda mais 
dinheiro. Uma marca patrocinadora é 
a responsável por toda essa dinâmica”, 
adiantou a Globo, em um plano co-
mercial divulgado ao mercado.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: 
O caminho da água

Pantera Negra - Wakanda 
Para Sempre
161min / Ação 12

Harry Potter e a 
câmara secreta

A Saga Crepúsculo: Lua 
Nova - 10º Aniversário

130min / Romance 12

Terrifier 2
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Rafael Bilu destaca 'oportunidade Rafael Bilu destaca 'oportunidade 
única' no Cruzeiro e exalta Pezzolano única' no Cruzeiro e exalta Pezzolano 

Reforço do Atlético, Paulo Henrique Reforço do Atlético, Paulo Henrique 
fala sobre principais característicasfala sobre principais características

Nicolas exalta projeto do América e Nicolas exalta projeto do América e 
revela influência de Mancini em acertorevela influência de Mancini em acerto

Messi é recebido no PSG Messi é recebido no PSG 
com aplausos de Neymar com aplausos de Neymar 
após título da Copa após título da Copa 

Rafael Bilu, atacante recém-chegado ao Cruzeiro, 
concedeu entrevista coletiva nesta quarta-feira (4) 
e comentou sobre a sua chegada ao clube mineiro, 
suas expectativas para a nova temporada e também 
sobre a pré-temporada da Raposa. 

Quando questionado sobre a importância do 
aspecto mental para atuar em um clube como o 
Cruzeiro, Bilu - que estava com o Criciúma na tem-
porada passada - afirmou que ele tem que estar bem 
psicologicamente e aproveitou para enaltecer a mag-
nitude da Raposa.

“Claro que a cabeça tem que estar boa, porque 
para mim é um desafio muito grande. É uma opor-
tunidade única para mim, é a oportunidade que eu 
considero hoje da minha vida. Eu tenho que fazer 
por onde. Não menosprezando o Criciúma, que é 
um clube gigante também, mas hoje eu estou no 
Cruzeiro, que é um dos maiores do Brasil pela sua 
história, pelos seus títulos, pelas suas conquistas, 
pela sua torcida”, exaltou o atacante de 23 anos.

Rafael Bilu também falou sobre seu status no 
time após deixar o Criciúma sendo uma das estrelas 
do elenco.

“Creio que hoje eu chego com o pensamento de 
ajudar o Cruzeiro. Quem vai decidir se eu vou ser 
titular ou se eu vou ajudar começando no banco vai 
ser o Pezzolano. O importante é eu estar trabalhan-

do, conquistando os meus espaços para, se Deus 
quiser, em uma oportunidade eu estar ajudando o 
time jogando de titular”, analisou.

Ainda a respeito do treinador uruguaio, Rafael 
Bilu elogiou seu trabalho e destacou a importância 
dele para o Cruzeiro ter uma identidade dentro dos 
gramados.

“Pezzolano foi uma peça fundamental dentro do 
Cruzeiro, para criar uma identidade do time dentro 
de campo, que é um time ofensivo, um time que 
joga para frente, um time que não tem medo. Ele 
ensina isso hoje para nós, que um jogador sozinho 
não consegue nada, mas como equipe a gente pode 
conquistar muita coisa. Ele sempre frisa isso, forta-
lece isso. É um cara de caráter, que conversa com o 
jogador, fala o que ele precisa. É um cara sensacio-
nal”, exaltou.

Ainda se recuperando de uma lesão no joelho, 
Bilu também destacou a importância do clube no 
tratamento de sua lesão e na fisioterapia.

“Em duas semanas que eu estive aqui, eu já es-
tava me sentindo praticamente zero e recuperado 
do joelho, que era uma lesão chata, que já estava 
me incomodando há bastante tempo. Eu em pouco 
tempo aqui consegui ter um fortalecimento nela e 
hoje, graças a Deus, eu posso estar 100%”, revelou o 
jogador. (Superesportes)

Novo reforço do Atlético, o la-
teral-direito Paulo Henrique, de 
26 anos, concedeu sua primeira 
entrevista como jogador do clu-
be mineiro à GaloTV. No primei-
ro dia oficial de trabalho (3/1), o 
atleta falou sobre suas principais 
características e demonstrou muita 
satisfação com a oportunidade na 
carreira.

Sexto jogador mais rápido do 
mundo em 2022, Paulo Henrique 
tem a velocidade como caracte-
rística mais notável. O jogador se 
define como um lateral que pro-
cura frequentemente as subidas ao 
ataque.

“A velocidade é uma das minhas 
principais características. Força, 
agressividade. Gosto bastante de 

atacar. Claro que a gente sempre 
trabalha a defesa. A primeira opção 
do lateral é sempre defender, mas 
uma das minhas principais caracte-
rísticas é essa força, essa velocida-
de, a chegada no fundo para fazer 
o cruzamento na área”, avaliou.

O atleta de 26 anos também 
enfatizou as expectativas com o 
Atlético na temporada. “Motivação 
é claro que não falta. A expectativa 
é a melhor possível. O Galo tem 
que estar sempre brigando por tí-
tulos, sempre entre os cabeças, e a 
expectativa dessa temporada com 
certeza é isso: brigar por títulos, 
conquistar títulos, porque é onde 
o Galo merece estar”, projetou.

APROVAÇÃO DE COUDET E 

PRIMEIRAS IMPRESSÕES

Quando o nome de Paulo Henri-
que foi levantado no Atlético, o técni-
co argentino Eduardo Coudet disse 
aprovar a contratação. O lateral-direi-
to garantiu que o fato traz mais mo-
tivação para um bom desempenho e 
fez elogios à estrutura e ao projeto do 
Galo para os próximos anos.

“Chegar com o aval do CIGA 
(Centro de Informações do Galo) e 
do treinador é muito importante. Me 
dá mais motivação ainda para chegar 
aqui e fazer um grande trabalho. É 
algo muito grande o que o Atlético 
está construindo. Um projeto ma-
ravilhoso. Poder fazer parte disso é 
motivo de muito orgulho para mim”, 
afirmou. (Superesportes)

Apresentado pelo América nesta 
quarta-feira (4/1), Nicolas exaltou o 
projeto do clube e revelou que re-
cebeu uma ligação do técnico Vag-
ner Mancini. O lateral-esquerdo de 
25 anos também explicou por que 
recusou propostas de outros times.

Para contratar Nicolas, o América 
venceu a concorrência do Orlando 
City, dos Estados Unidos, entre ou-
tras equipes. O jogador se mostrou 
feliz pela ida ao Lanna Drumond e 
destacou o crescimento do Coelho 
no futebol brasileiro.

“Aceitei pelo projeto, pela forma 
que o América trabalha, de forma 
digna. Sou movido a desafios e es-
tou muito motivado. Eu e minha 
família estamos em paz no América. 
Estou muito feliz e motivado. Vou 
trabalhar todos os dias e dar o meu 

máximo para retribuir essa confian-
ça que o clube teve em mim. É um 
clube que vem crescendo muito e 
se firmando no futebol brasileiro”, 
explicou, à TV Coelho.

Outro fator decisivo para Nico-
las foi a presença de Mancini, que 
trabalhou com o atleta no Atlético-
-GO e no Grêmio. O lateral citou a 
longa negociação entre América e 
Athletico-PR e comemorou o reen-
contro com o treinador.

“Assim como no Grêmio, ele me 
ligou. Eu estava com outras pro-
postas em mãos, mas não pensei 
duas vezes em conhecer o trabalho 
dele, a forma como ele conduz no 
dia a dia. Mais uma vez estamos 
trabalhando juntos, estou muito 
feliz. Assim que recebi o convite 
do América, foi uma negociação 

de um mês, mas estava motivado e 
torcendo para que fosse finalizado 
da melhor forma possível”, disse.

Sob o comando de Vagner Man-
cini, Nicolas terá as concorrências 
de Marlon e Danilo Avelar, que 
também pode atuar como zaguei-
ro. O lateral é um dos cinco re-
forços do clube oficializados para 
2023, ao lado do zagueiro Wander-
son, do lateral-direito Nino Paraí-
ba, e dos atacantes Mateus Gonçal-
ves e Dadá Belmonte.

Nicolas poderá ter a primeira 
oportunidade com a camisa do 
Coelho no dia 22 de janeiro, do-
mingo, às 18h30, quando o time 
enfrentará o Pouso Alegre no Man-
duzão, em Pouso Alegre, na estreia 
do Campeonato Mineiro. (Superes-
portes)

Campeão do mundo no Catar, 
Lionel Messi foi recebido com 
aplausos em sua reapresentação 
no Paris Saint-Germain nesta 
quarta-feira (4). Elenco e funcio-
nários do clube parisiense fize-
ram um corredor para receber o 
atacante. O brasileiro Neymar foi 
quem teve maior destaque entre 

aqueles que recepcionaram o ar-
gentino. 

Messi tirou férias depois de 
conquistar a Copa do Mundo em 
18 de dezembro. O craque argen-
tino passou Natal e Ano-Novo na 
cidade de Rosário, na Argentina.

Ele volta a campo pelo PSG 
na sexta-feira, em duelo contra o 

Chateauroux, pela Copa da Fran-
ça.

Curiosidade: Messi terá a com-
panhia de Neymar no ataque, 
mas não de Mbappé, que recebeu 
folga de quase duas semanas. O 
atacante francês ainda não havia 
descansado depois do Mundial no 
Qatar. (Superesportes)

G
U

S
T

A
V

O
 
A

L
E

I
X

O
/
 
C

R
U

Z
E

I
R

O
M

O
U

R
Ã

O
 
P

A
N

D
A

/
 
A

M
É

R
I
C

A

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
/
A

T
L

É
T

I
C

O
 

Rafael Bilu destacou a 'oportunidade única' que vive com sua chegada ao Cruzeiro

Reforço do América, Nicolas trabalhou com Vagner Mancini em outros dois clubes

Paulo Henrique, novo lateral-direito do Atlético
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O SOL CONTINUA brilhando cada vez mais nas praias de Ar-
raial que estão superlotadas. Agora os preços dobraram. Já imagi-
naram, em Trancoso onde tudo é o dobro?

O MINISTRO Haddad não acha que foi a sua posse como titu-
lar na pasta da Economia nem a posse de Lula, a causa da repen-
tina queda na Bolsa de Valores e a subida do Dólar. Atribui tudo 
isso ao Governo Bolsonaro. É um idiota completo.

EDUARDO E MIRNA Avelino Pereira aterrissaram aqui, em 
Arraial, dia 11 com toda família. Eles pretendem inclusive adqui-
rir uma casa num dos condomínios. Muita gente conhecida tem 
faturado alugando suas casas, pois é um excelente investimento.

O VÉLORIO de Pelé atraiu 230 mil pessoas na Vila Belmiro, 
em Santos, e mobilizou autoridades e personalidades do Espor-
te. No entanto, nenhum dos principais jogadores da atualidade 
nem ex-jogadores pentacampeões mundiais foi pessoalmente à 
cerimônia dar o último adeus ao rei.

O CANTOR LATINO, que deu um espetacular show no Ré-
veillon do Kuara, deverá ir a Moc para uma recepção particular...

SEGUNDO ELA PRÓPRIA, a primeira-dama Janja, escolheu 
um figurino que valoriza a cultura e a moda nacional, para a ce-
rimônia de posse. Duvido que o seu modelito expresse algo mais 
do que o seu extremo mal gosto. Nem a cultura nem a moda 
nacional merecem ser comparados àquela coisa.

FOLIA DE REIS

Nunca é demais aplaudir o grande Téo Azevedo pela sua garra em 
manter as tradições deste sertão, inclusive com a famosa ‘Folia de Alto 
Belo’ em nosso querido e sempre Pires e Albuquerque, onde morei dos 
dois anos aos seis anos, e tenho boas recordações. Imperdível nos pró-
ximos dias 13, 14 e 15, a 41ª edição da Festa da Folia de Reis, em Alto 
Belo, com inúmeras atrações.

 
O BRASILEIRO FICARÁ DE OLHO  

Com 37 ministérios, em cuja formação encontram-se dezenas de 
processados pela Justiça, e ganhando de presente a PEC da ‘Transação’, 
com a qual poderá utilizar furar teto de gastos em R$ 168 bilhões. Lula 
da Silva não tem mais o direito de errar. O brasileiro vai ficar de olho.

HOMENAGEM MERECIDA  

Gostei de saber que teremos um loteamento no Residencial Monte 
Belo com o nome da inesquecível professora e escritora Ivone Silveira. 
Dona Ivone, merece todas as homenagens, pois foi uma das mulheres 
mais importantes na história de Montes Claros...

ATÉ AQUI, NA BAHIA  

Durante as festas da virada do ano, além dos fogos houve gigantescas 
manifestações gritando o nome de Bolsonaro e chamando o presidente 
daquele ‘nome’. Mas tudo vai passar e temos que ter confiança em Deus 
para proteger o nosso país...

PURA ENCENAÇÃO

A bancada do PSOL, esquecendo-se de que Adélio Bispo, um de seu 
filiados tentou matar Bolsonaro com uma facada, protocolou um pedi-
do de prisão preventiva do ex-presidente Bolsonaro, no STF, na segun-
da-feira (2). O partido quer apurar discursos golpistas, mas não quer 
apurar quem mandou matar Bolsonaro. Ademais, como Bolsonaro não 
é mais presidente, o foro adequado é a Justiça Comum. Pura encenação.

VAP & VIP

SAMANTHA PAULINO, num modelo exclusivo da SL Store, curtiu a virada 
do ano com o namorado Aramis Mameluque no ‘Réveillon Celebration’ co-
mandado pelos gêmeos, Sérgio e Rogério Athayde. Adoraram...

AINDA REPERCUTINDO o espetacular réveillon comandado pelos  Gê-
meos Produções,  vejam quatro momentos: LUIS TADEU  e Ana Mayka leia-
-se (Bar dos Amigos) Sérgio, Rogério  Athayde e Ronaldo Vilas Boas

CLAUDINHO LADEIA  dos Anjos, todo feliz, ao lado dos lindo: filhos Da-
rah, Hanna e Yan

DESTAQUE JOVENS: Este ano no segundo semestre voltarei a promover 
a noite de entrega do troféu ‘Vitória’ e do diploma do ‘Jornal Gazeta’ e da 
‘Revista Tempo’ aos destaques Jovens do Norte de Minas-2023. Veja aí Da-
niel Mendes Godoy, quando foi homenageado em 2012

O EMPRESÁRIO  Silvano TOLENTINO com a esposa Sofia. Ele esteve co-
memorando a vida na terça-feira. Viva!

LILIAN Pinheiro, Fabiana Pacheco, Renata Frota e Ada Trend

SÉRGIO Athayde - Alexandre Amaral e Gracielly Dias - Paulo Gomes e Mar-
ta Gomes (Posto Sapucaia)

JANTANDO com Léo e Maitê Colares em nosso restaurante preferido: Bis-
trô Oliveira, que considero o melhor de Arraial

ROGÉRIO ATHAYDE, Thiago Laugthon e Maria Luiza Murta 

CRISTIANO Cruz e Camila Nassau foram festejar a virada do ano na mara-
vilhosa Turquia

FAMÍLIA: Ronaldo e Railda Mourão com os filhos, noras, genro e netos


